

Título: Arzobispo Fernando Chomali se transforma en el noveno cardenal de la Iglesia chilena

Creado bajo el mandato del Papa: ● Pío XII ● Juan XXIII ● Juan Pablo II ● Francisco



Fue creado ayer en una ceremonia en la Basílica de San Pedro, en el Vaticano:

Arzobispo Fernando Chomali se transforma en el noveno cardenal de la Iglesia chilena

El arzobispo de Santiago pasa a formar parte de los 140 miembros del colegio cardenalicio que tienen derecho a voto en un eventual cónclave.

EQUIPO DE CIUDAD

El arzobispo de Santiago, Fernando Chomali (67), se arrodilló ante el Papa, tomó sus manos, y en una breve conversación le robó una risa al Sumo Pontífice, que entonces posó sobre su cabeza la birreta roja, que simboliza la disposición a defender la fe incluso hasta el sacrificio de la vida, y el anillo cardenalicio, el cual representa la comunión con el Santo Padre y la responsabilidad de pastorear la Iglesia.

Así, Fernando Chomali Garib (67) fue creado cardenal, el noveno en la historia de Chile y es de los dos representantes de la Iglesia local, junto a Celestino Aós, que hoy pueden votar en un cónclave papal. Su investidura tuvo lugar en el Consistorio celebrado en la Basílica San Pedro en el Vaticano, donde asumieron también otros 20 cardenales.

Durante la ceremonia, el Papa Francisco hizo un llamado a "que el título de servidor opaque cada vez más al de eminencia", subrayando que el cardenalato "no es un honor, sino una vocación al servicio".

Chomali no estuvo solo durante la ceremonia: fue acompañado por familiares y amigos, así como del cardenal y arzobispo emérito de Santiago, Celestino Aós, y un numeroso grupo de chilenos que llegó hasta el Vaticano. Una de las personas

que pudo acompañar al nuevo cardenal fue el rector de la Pontificia Universidad Católica, Ignacio Sánchez, quien cuenta que pudo saludarlo "en la Galería Lapidaria del Palacio Apostólico. Lo vimos feliz, cercano, tomándose fotos, agradeciendo el cariño y la compañía de un gran grupo de chilenos que lo acompañó en esta importante celebración de la Iglesia chilena".

Por su parte, desde Chile, René Rebolledo Salinas, arzobispo de La Serena y presidente de la Conferencia Episcopal, celebra que es "un gran don para la Iglesia en Chile y una distinción del Santo Padre Francisco a nuestro país. Los obispos, sacerdotes, diáconos, religiosas y religiosos y fieles laicos, manifestamos gratitud al Papa y vivimos en comunión con él, con los nuevos cardenales y, muy especialmente, con nuestro hermano

monseñor Chomali Garib, este llamado que comporta una estrecha colaboración con el sucesor de Pedro, afrontando los desafíos para la Iglesia y el mundo, especialmente aquellos provenientes de la cultura actual".

Mientras que el obispo de San Bernardo, Juan Ignacio González, destaca que "es un acto muy grande del Papa y la Santa Sede en nuestra patria, significa que uno de los miembros de nuestro episcopado ahora forma parte del grupo de cardenales que tienen dos grandes finalidades: asesorar al Papa en lo que él estime conveniente, y lo segundo, elegir cuando sea necesario elegir un nuevo Papa en el cónclave".

Responsabilidades

Sobre las responsabilidades que conlleva ser nombrado como cardenal, el historiador Cris-



SÍMBOLOS.— De manos del Papa, el arzobispo de Santiago recibió la birreta roja, que simboliza la disposición a defender la fe, y el anillo cardenalicio.

tóbal García-Huidobro explica que, "en el fondo, el título de cardenal es, en primer lugar, un título honorífico que tiene una historia larguísima dentro de la Iglesia Católica, pero también implica cierto grado de confianza especial y particular. El Papa deposita una confianza particular en las personas que se han nombrado o creado como cardenales, y que finalmente van a tener una labor particular e importante dentro del gobierno de la Iglesia. Sin ir más lejos, le corresponde al colegio de cardenales eventualmente elegir un nuevo Papa cuando ocurra esa situación, y ya de por sí es una de las obligaciones más grandes que tienen como cuerpo".

Con la creación de estos 21 nuevos cardenales, de 17 países diferentes, se fortalece la intención que ha expresado el Sumo Pontífice de incrementar la diversidad dentro de la Iglesia, totalizando 253 miembros del Colegio Cardenalicio de los cinco continentes, pero solo 140 de ellos tienen derecho a voto, aún así la cifra más alta registrada.

Aunque en 2025, 14 miembros cumplirán 80 años y, por tanto, perderán el derecho a voto para elegir al próximo Papa, entre ellos el cardenal Celestino Aós.

Hoy, desde las 05:30 horas en Chile (09:30 en Roma), se efectuará la Misa del Papa con los nuevos purpurados y el Colegio Cardenalicio en la Basílica de San Pedro.

Pero no será hasta el domingo 15 de diciembre cuando se celebre una misa de bienvenida en Santiago al nuevo cardenal Chomali.

“Este llamado que comporta una estrecha colaboración con el sucesor de Pedro, afrontando los desafíos para la Iglesia y el mundo”.

RENÉ REBOLLEDO SALINAS
 PRESIDENTE DE LA CONFERENCIA EPISCOPAL

“Lo vimos feliz, cercano, tomándose fotos, agradeciendo el cariño y la compañía de un gran grupo de chilenos que lo acompañó en esta importante celebración de la Iglesia chilena”.

IGNACIO SÁNCHEZ
 RECTOR DE LA U. CATÓLICA

“Es un gran bien para la Iglesia y un gran signo de comunión, entre la Iglesia que camina en Chile y la Santa Sede, eso es esencial. Es una gran noticia”.

JUAN IGNACIO GONZÁLEZ
 OBISPO DE SAN BERNARDO

“El Papa deposita una confianza particular en las personas que se han creado como cardenales, y que van a tener una labor importante dentro del gobierno de la Iglesia”.

CRISTÓBAL GARCÍA-HUIDOBRO
 HISTORIADOR